
いまお寺にできること
コミュニティと環境のこれから

「大きく変化する社会にどう適応するの？」「地球温暖化って本当に問題なの？」といった問いについて、
ゲストと一緒に次世代を見据えて考えたいと思います。地域や環境についての具体的な情報や寺院経営
のヒントを提供させていただきます。

10 月 2 日（水）　

場所　：顕徳寺　広島県大竹市油見 2-17-8

ゲスト：豊田陽介（気候ネットワーク上席研究員）

10 月 4 日（金）　

場所　：養元寺　山口県山口市矢原 920

ゲスト：豊田陽介

10 月 10 日（木）　

場所　：広島別院大会議室　広島市中区寺町 1-19

ゲスト：安彦恵里香 (Social Book Cafe ハチドリ舎店主 )

受付

提言

休憩

対話
ゲスト＋TERA Energy 竹本・本多

13：30

14：00 ～ 15：00

15：00 ～ 15：10

15：10 ～ 15：40

15：40 ～ 17：00 TERA Energy 説明会

京都府京都市右京区西京極堤外町 18-124

TEL:075-874-4851　FAX:075-874-4852

E-mail:info@tera-energy.com

受付時間 午前 10 時～午後 4 時 ( 土曜・日曜・祝日・年末年始を除く )

TERA Energy 株式会社
主催

お問い合わせ

※TERA Energy の理念、「おてらのでんき」「太陽光パネル無料設置」
の仕組についてお伝えします。ご希望の方には、検針票をご持参
いただくと、その場で電気料金のお見積も取らせていただきます。

タイムスケジュール



特定非営利活動法人気候ネットワーク上席研究員。 1977 年生まれ。 立命館大学大学院社

会学研究科博士課程前期課程修了。 社会学修士。 2004 年から現職。 再生可能エネルギー

普及政策を専門とし、 地域における再生可能エネルギー普及のための活動づくり、 支援に取

り組む。 龍谷大学、 京都ノートルダム女子大学非常勤講師を兼任。 共著 「市民 ・ 地域共同

発電所のつくり方」（2014）かもがわ出版、「エネルギー・ガバナンス」（2018）学芸出版、他。

豊田　陽介 （とよた　ようすけ）

本多　真 （ほんだ　まこと）

Social Book Cafe ハチドリ舎店主。 NGO ピースボートの勤務地が広島になった事がきっか

けとなり退職後に移住。 「核廃絶 Yes! キャンペーン 」 事務局長。 2011 年 核兵器について

考えるアートブック 「NOW ！」 を制作 ・ 発刊。 PROJECT NOW! を立ち上げ、 アートイベント

を 27 回開催。 キヲクの再生プロジェクトでは 100 名を超えるアーティストが参加。 ひろしまジ

ン大学の授業コーディネーターとして、 20 授業を企画。 2015 年、 広島長崎の平和イベント

検索ウェブアプリ 「Peace Week Hiroshima Nagasaki」 を制作し、 テクノロジーの力で社

会課題を解決する団体 Code for Hiroshima を立ち上げる。 ほか、広島市安佐北区、常総市、

広島市安芸区の災害ボランティアセンターの本部運営にも携わる。 2017 年 7 月、 広島平和

公園近くに 「社会とつながること」 がテーマの Social Book Cafe ハチドリ舎をオープンし、

「6 のつく日に語り部さんとお話しよう」 など、 毎月約 30 の社会派イベントを開催している。

安彦　恵里香 （あびこ　えりか）

竹本　了悟 （たけもと　りょうご）

西照寺 （浄土真宗本願寺派、奈良県葛城市） の住職。 生きる意味を求め海上自衛隊へ入隊。

人生に迷い退官後に僧侶となる。 僧侶の社会貢献をテーマに浄土真宗本願寺派の研究職に

就き、 自死や脳死の研究をする。 2010 年、 自死の苦悩を抱える方の心の居場所づくりを目

指す NPO 法人京都自死・自殺相談センターを 10 人の仲間と設立し代表に就任。 2012 年、

西照寺の住職に就任。 2018 年、 研究職を退職し、 環境保全とマイノリティに資本が流れる

仕組み作りを目指し、 4 人の仲間と小売電気事業者として TERA Energy 株式会社を設立し

代表取締役に就任。

ゲスト

1979 年生まれ。 TERA Energy 取締役。 浄土真宗本願寺派総合研究所委託研究員。 中央

仏教学院講師。 龍谷大学非常勤講師。 大阪府八尾市恵光寺の住職。 国際文化学博士。 大学

院の頃から環境問題に関心を持ち 「環境問題と仏教」 の思想史研究をすすめる。 一方 「仏教

者として環境問題に対して何ができるか」 を考え、 TERA Energy の起業に加わる。 最近の悩

みは、 境内の草引きと、 お寺と地域の今後をどう見据えるかについて。 

聞き手


